

# ZOO DE VIENNE

Ce très important zoo est situé non loin de la grande palmeraie et du palais impérial de Schönbrunn. Sur une surface de 17 hectares, il réunit plus de 3000 animaux.



Ce parc zoologique est le plus ancien zoo du monde, mais aussi un des plus modernes, étant donné ses infrastructures de haut niveau.



Le parc fut fondé le 31 juillet 1752. À l'origine, il s'agissait d'une ménagerie impériale créée par l'empereur Franz-Stéphan qui présentait, autour d'une grande rotonde, une collection d'animaux exotiques. En 1779, la population viennoise eut le privilège de découvrir des animaux des quatre coins du monde. En 1816, le public viennois vit arriver le premier lion de la ménagerie. Après la

chute de l'empire austro-hongrois, la ménagerie de Schönbrunn devint un zoo d'état. En 1926 fut créée la maison des oiseaux. Comme le Zoo de Berlin, ce parc zoologique viennois fut presque totalement détruit par les bombardements qui frappèrent la capitale autrichienne à la fin du conflit mondial de 1939-1945. Le docteur Julius Brachetka devint ensuite le pilier de la reconstruction de ce zoo. Le parc zoologique se dota en 1959 d'un grand aquarium-terrarium. Au cours des années 1980, le zoo a connu des difficultés financières et ses infrastructures étaient désuètes. C'est le célèbre docteur Helmut Pechlaner (directeur du zoo durant quinze ans) qui a donné un souffle nouveau à cet espace zoologique, plus particulièrement entre 1992 et 2006.



Après la rénovation des cages aux singes et des parcs aux fauves, une ferme tyrolienne a été construite en 1994 au sommet d'une colline dominant le zoo. En 1995, les grandes infrastructures ont été considérablement rénovées. En 2000, l'aquarium-terrarium s'est modernisé. Puis en 2002, une installation pour koalas a été créée tandis que le zoo a fêté ses 250 ans. En 2003, un couple de pandas géants s'est installé dans l'ancienne structure des mandrills (fortement modernisée pour l'occasion). En 2006,

deux rhinocéros du Népal ont débarqué au zoo. En 2007, d'anciens studios de cinéma proches du zoo ont été reconvertis en orangerie du parc, où ont été installés les grands primates. Le 23 août 2007, la femelle panda géante a donné naissance à un bébé, un événement exceptionnel en Europe ! Ce premier panda issu de conception naturelle, Fu Long, a attiré des milliers de visiteurs. Un nouveau bébé panda, issu de conception naturelle, Fu Hu, est né le lundi 23 août 2010, trois ans jour pour jour après la naissance de son frère. Il est devenu lui aussi rapidement la mascotte du public. Tous deux ont quitté le zoo à l'âge de deux ans, conformément au contrat qui liait le Zoo de Vienne aux autorités chinoises.



À l'état sauvage, les jeunes pandas quittent leurs parents à cet âge. La Chine est propriétaire de tous les pandas nés en captivité dans les zoos. Le prêt de dix ans au Zoo de Schönbrunn pour les parents, Yang Yang et Long Hui, était arrivé à terme en mars 2013. Son renouvellement a été signé cette même année pour dix autres années. Pour la troisième fois, un autre bébé panda, toujours issu de conception naturelle, est né au Zoo de Vienne, durant l'été 2013. "Aucun autre zoo européen n'a jusqu'ici réussi à élever cette espèce animale par des voies naturelles" a alors souligné la direction du jardin zoologique dans un communiqué de presse, les autres zoos européens privilégiant l'insémination artificielle en raison de l'étroite période de reproduction chez les pandas. En effet, les femelles ne sont fertiles que pendant deux ou trois jours par an. Le nouveau venu, qui a

poussé ses premiers couinements le mercredi 14 août 2013 à 12h24, mesurait environ 10 centimètres. Trois ans plus tard, en août 2016, des bébés jumeaux pandas sont nés au Zoo de Vienne.

En 2010 a été inauguré "Südamerikapark", une vaste installation et les visiteurs peuvent découvrir un échantillon de la faune sud-américaine au travers d'un enclos extérieur de 3000 mètres carrés et d'une maison intérieure de 500 mètres carrés. Cette installation dispose d'une vision sous-marine pour certains animaux, de zones arborées et vallonnées, d'enclos intérieurs vitrés, où vivent six espèces de mammifères et d'oiseaux qui bénéficient de conditions de vie particulièrement moderne. Il s'agit de tapirs terrestres, de cabiais, de cariamas huppés, de vigognes, de nandous, et de très rares tantales américains.



En mai 2014 a été inauguré le nouveau complexe des ours polaires s'étendant sur 1700 mètres carrés. Une vision sous l'eau pour les visiteurs, différents substrats (terre, herbe, rochers...) ont été aménagés dans cette installation très moderne d'un coût d'environ 9 millions d'euros. Quant à la maison des girafes, elle datait de 1828 et demeurait le seul grand bâtiment historique à n'avoir pas été rénové ; c'est maintenant chose faite depuis l'automne 2016 : les girafes disposent désormais d'une serre lumineuse qui leur offre plus d'espace et de chaleur durant l'hiver. Cette structure intérieure récente couvre 440

mètres carrés, soit trois fois plus qu'auparavant. Leur enclos extérieur a été aussi agrandi et couvre une superficie de 1500 mètres carrés.



En accédant au parc zoologique de Vienne par l'entrée principale « Hietzinger eingang », le visiteur découvre le pôle administratif, un petit bâtiment d'informations et la maison des koalas. Cette dernière structure rassemble plusieurs de ces marsupiaux essentiellement arboricoles, venant notamment des Zoos de Duisbourg (Allemagne) et de Madrid (Espagne). Une à deux fois par jour, une animation est proposée au public, lors du nourrissage des koalas. Cette animation permet au public de voir ces animaux plus actifs que durant le reste de la journée, les koalas étant des marsupiaux qui dorment beaucoup !

Par la suite, le visiteur peut explorer l'aquarium qui est aussi un grand complexe abritant de nombreux reptiles (crocodiles, tortues géantes...). On accède au cœur du bâtiment par des portes de verre automatiques et l'on emprunte un tunnel de verre permettant d'admirer la faune d'un récif de corail reconstitué. De l'eau de mer est parfois

exportée de la mer Adriatique pour alimenter les grands bassins. Parmi les espèces présentes dans cet espace aquatique, on peut aussi mentionner entre autres des piranhas, des anémones de mer et des iguanes. Tout près là se situe la demeure des pandas géants. C'est une grande bâtisse bénéficiant d'un enclos verdoyant à l'extérieur, où vivent des pandas prêtés par le gouvernement chinois en vue d'établir des plans de reproduction. Le Zoo de Vienne est avec les Zoos de Madrid, d'Édimbourg, du Pairi Daiza, de Rhenen, de Berlin, de Copenhague, de Moscou, d'Athari et de Beauval, un des endroits privilégiés en Europe pour observer ces animaux rares en captivité. Remontant une allée, le visiteur se retrouve autour du pavillon baroque central construit en étoile selon le souhait de l'empereur Franz-Stephan, qui voulait voir des animaux tout autour de lui ; il peut découvrir les enclos des girafes, des hippopotames, des guépards, et de nombreux herbivores de la savane africaine.



Ensuite, le visiteur explore la petite pampa sud-américaine et le " Polarium " abritant de nombreux manchots et des ours polaires. Non loin de là est implantée la grande serre tropicale ; celle-ci rassemble une flore et une faune variées originaires d'Indonésie, où le visiteur croise de petits mammifères, des reptiles et des oiseaux. Périodiquement, une pluie artificielle s'abat sur cette forêt exotique sous bulle.

En rejoignant la ferme tyrolienne et la forêt des loups et des lynx, le visiteur va longer les enclos des animaux des montagnes, comme les ours à lunettes, les mouflons à manchettes et les thars. Plus bas, près du parc des bisons, il peut marquer une pause en bordure du parc des rhinocéros. Depuis quelques années, le Zoo de Vienne présente des rhinocéros unicornes qui ont été sauvés du braconnage par des gardes d'une réserve du Népal. À l'opposé de cette zone du zoo se trouvent des volières, le vaste parc pour les éléphants africains, l'ancienne maison des singes et l'orangerie où vivent désormais les orangs-outans. Près du " Polarium " se situent les bassins des manchots de Humboldt et des otaries. Des animations ont lieu régulièrement avec ces animaux. À proximité se trouve la maison des singes.

Cet important parc zoologique autrichien héberge aussi des pandas roux, des wallabies, des tigres sibériens, des lions

africains, des cerfs axis, des gypaètes, des otaries, des lémuriers, des tisserands, des gazelles, des grues couronnées, des marabouts, des otaries, des ibis chauves et bien d'autres animaux du monde entier. Faisant partie du grand parc du château de Schönbrunn, classé au patrimoine mondial de l'UNESCO, le plus vieux zoo d'Europe est un passage obligé pour les visiteurs de la capitale autrichienne.

Plus de 500 espèces d'animaux sont représentées dans l'ancienne ménagerie de l'empereur Franz-Stéphan de Lorraine. C'est un mélange unique de culture et de nature, qui permet au public de voyager au-delà les mers, sur les cinq continents, pour admirer des pandas géants, des singes, des tigres, des ours blancs, des koalas ou bien encore d'imposants rhinocéros et éléphants. L'occasion pour les plus jeunes et les moins jeunes, de découvrir l'incroyable richesse de la nature, et de participer à sa préservation.

